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车多，停车位少，是许多老小区的共性问题。为切实缓解停车
难问题，海曙的一些小区积极探索，出现了一批致力于解决居民停
车难的“民间经验”。

本报讯（记者 房伟 通讯员 童小谦） 3月 10
日，注册资本1亿美金、3年市场规模有望达500亿
元的联城住工科技在宁波梅山保税港区拿到了营业
执照，意味着住工科技项目的总部企业正式落户梅
山。这距离招商团队今年元旦获知这一项目信息才
过了69天。

“元旦当晚，我在向美的地产工作人员发节日问
候中得知，美的拟成立住工科技产业集团总部，用于
研发制造住工装备。”梅山投资合作局重大项目科副
科长郑碧娜昨日向记者说，当时一听就意识到这是
一个大项目。听说之前几个月美的已在全国寻找合
适投资区域时，她更感到时机紧迫，必须采取行动。

郑碧娜当即拨通了局长陈峰的电话，向他汇报，
并在电话里就相关设想展开了讨论。陈峰随后立即
向梅山保税港区管委会分管招商的副主任郭光辉作
了汇报，并安排郑碧娜立即做好洽谈方案。“领导在
电话里就安排我们，不要犹豫，假期结束第一天就乘
早班飞机去广州顺德美的地产总部上门对接。”郑碧
娜说。

1月3日上午10点，当郭光辉一行准时出现在美
的地产总部时，对方惊讶不已，而在随后的交流中更
感到期待。

陈峰告诉记者，有准备的谈判，才能打开机会的
大门。此前一天多时间里，团队已做好了包含相关
政策和推进措施的洽谈方案，上午在候机时还在讨
论和修改。洽谈方案的针对性和契合度，使得美的
地产产生了选择梅山的意向。

1月3日下午，招商团队飞回宁波，立即着手项
目推进。“开始时，我们甚至觉得50%的成功机会都
没有，但又转念一想，与其他地方不一样，梅山可以
借助类金融聚集的优势，从顶层设计开始，建议其先
将投资类平台设在梅山。”

郑碧娜告诉记者，有了这一思路，团队在1个月
内为该项目提供了企业设立架构和资金流筹划方
案，经过几次探讨后，终于在2月10日得到了确切回
复：美的地产将把住工科技的投资平台设在梅山，并
于春节前完成工商核名，春节后2月28日拿到营业
执照。

随着投资平台的落地，住工科技总部公司联城
住工科技公司也在紧锣密鼓推进中。这次要跟其他
选址区域的招商团队展开正面PK，招商团队在极短
时间内，就拿出了若干套目标清晰、架构合理、政策
到位的专业落地方案供对方选择，对方直呼“这样的
方案只有梅山能做得出来”。在几次研讨后，3月初
即确定将总部落户梅山，并在10天内就拿到了营业
执照。

陈峰向记者介绍，联城住工科技的落户折射出
了梅山的专业、速度和效率，而企业落户后，团队工
作就进入了一个新阶段，要推进企业注册资本金到
位，早日运作。“考虑到梅山区域内土地指标已无法
满足该项目的用地需求，我们目前正在宁波大市范
围内积极协调寻找研发基地和PC工厂项目所需用
地。”陈峰说。

如何在有限空间内
拓展更多车位
这些小区的做法值得借鉴
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“今天就停在绿化带边上的这个位置吧。”7月16日晚上6点，
家住白云街道牡丹社区沁水丽庭小区1幢的王先生车刚开进小区，
便受到了保安徐善增的热情招呼。徐善增边说边引导王先生将车
停在1幢靠里侧通道最近的一个停车位。“王先生一般很早出门，靠
两侧的停车位比较合适，能避免堵住其他车辆出行。”徐善增解释
道。

和引导王先生一样，在之后的1小时里，1幢的住户陆续回来，
徐善增根据每个住户出行时间安排停车位，早出门的停在两侧，晚
出门的停中间。不一会，七八辆车已经整齐地停放完毕。因为只有
一个车道，停在里面的车子要想动一动，必须“惊动”停在外层的车
辆，像极了工厂的生产流水线。

沁水丽庭小区有车位130余个，但小区住户拥有350余辆私
家车。“要想满足居民的停车需求，就得想办法。”负责沁水丽庭物业
管理的如佳物业服务有限公司保安队长吴志乔告诉记者。

为了尽量多停车，他们几乎“精耕细作”，编制业主车辆信息本，
根据住户大致作息时间设计“停车流水线”，合理安排停车位置，提
高停车位的利用率。

保安吕建功在沁水丽庭工作已有10余年。对他来说，只要看
到车牌号，他就能说出车主是哪幢楼的住户以及每天大致的进出时
间。“只有将住户的车辆信息了然于心，才能做到合理安排车辆在

‘流水线’中的位置。”吕建功一语道出了自己多年安排小区车辆合
理停放的秘籍。

他还告诉记者，“停车流水线”实行几年来，居民的配合度逐步
提高。如今，不管是哪家住户，要是挡住了其他车辆进出的通道，只
要一个电话，5分钟左右就能解决挪车问题。

月湖街道平桥社区偃月小区尝试居民自治，建立“停车自管小
组”助力居民文明停车。

偃月小区曾饱受停车难困扰。2014年年初，得益于月湖街道
的民生微项目，偃月小区通过改造部分已受损绿地，将小区停车位
增至70余个，进入小区的车辆不用再为找停车位而一遍遍“兜圈
子”。

改造容易，管理难。对此，偃月小区的几名热心居民自发成立
“停车自管小组”，尝试利用自治方式维护停车位改造后的长期效
果。他们穿着红色马甲出现在小区各个停车位前，针对不文明停车
现象进行劝导。

“现在，居民自治开展停车监管的模式在偃月小区取得了一定
成效。”“停车自管小组”组长邵康年告诉记者。

南门街道柳锦社区柳锦花园小区通过整合社会资源，利用小区
周边空地搭建共享停车平台，解决居民的停车难问题。

“现在，小区边上有了停车场，停完车走回家就五六分钟，关键
还不收费，方便又实惠。”柳锦花园居民严慈说。

严慈说的小区边上停车场，是柳锦社区居委会与萧甬铁路合作
建设的。去年下半年，柳锦社区和萧甬铁路共同将柳锦花园西侧的
一块空地改造成共享停车平台，新设停车位近百个，供柳锦花园居
民、外来人员等使用。

“想在小区内增设停车位、提高停车位利用率，阻碍因素较多。
寻求与辖区企业的合作，不失为一种途径。”柳锦社区党委书记金建
波说。

目前，小区内外共有停车位200余个，基本可以满足居民的停
车需求。

记者 周科娜 通讯员 唐慧晔 虞陈 王林

寻找外援，搭建共享停车平台

成立“停车自管小组”，规范车辆停放秩序

“停车流水线”，130个车位装下350辆车

抢项目折射梅山速度

联城住工科技
天落户梅山69


